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17 марта состоялась встреча Президента Азербайджанской Республи-
ки Ильхама Алиева с генеральным секретарем НАТО Йенсом Столтен-
бергом один на один.

Баку-НАТО: диалог продолжается
Состоялась встреча Президента  
Ильхама Алиева с генеральным  
секретарем НАТО  
Йенсом Столтенбергом один на один 17 марта Президент Азербайджан-

ской Республики Ильхам Алиев 
и генеральный секретарь НАТО 
Йенс Столтенберг выступили с за-
явлениями для прессы.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, сна-
чала с заявлением выступил Прези-
дент Азербайджана.  

Заявление
Президента 

Ильхама Алиева
-Уважаемый господин генераль-

ный секретарь! 
Дорогие гости! 
Дамы и господа! 
Добро пожаловать, господин ге-

неральный секретарь. Я очень рад ви-
деть Вас в Азербайджане. Спасибо, что 
приняли мое приглашение и посети-
ли нас. У меня очень хорошие воспо-
минания о нашей последней встре-
че в Брюсселе более двух лет назад. 
А сейчас мы продолжаем наш диалог. 

Партнерство НАТО и Азербайд-
жана имеет долгую историю, более 
30 лет хорошего партнерства. Азер-
байджан участвовал в миротворческих 
операциях в Косово и Афганистане, 
что стало огромным опытом для нас. 
В конце августа 2021 года наши во-
еннослужащие были в числе послед-
них коалиционных сил, покинувших 
Афганистан. Это еще раз демонстри-
рует нашу твердую приверженность 
нашему сотрудничеству. 

Реформы в наших Вооруженных 
силах привели к хорошим результа-
там. Мы модернизируем наш оборон-
ный потенциал и сегодня можем про-
демонстрировать высокий уровень 
профессионализма. 

Во время наших обсуждений в те-
чение многих лет мы всегда говорили 
об оккупации азербайджанских зе-
мель Арменией. Но эти вопросы боль-
ше не являются темой для обсужде-
ний вот уже более трех лет, посколь-
ку Азербайджан восстановил свою 
территориальную целостность и су-
веренитет в ходе второй Карабахской  
войны 2020 года и антитеррористи-
ческой операции в сентябре прошло-
го года. Таким образом, был восста-
новлен полный суверенитет над тер-
риторией нашей страны. Это хороший 
пример того, как можно разрешить 
затянувшиеся конфликты. Конфликт 
был разрешен военно-политическими 
средствами. Мы использовали наше 
право на самооборону, основанное 
на Уставе ООН. 

А сегодня мы находимся в актив-
ной фазе мирных переговоров с Ар-
менией. Во время моего последнего 
визита в Брюссель на пресс-конфе-
ренции я поднял этот вопрос и ска-
зал, что Азербайджан сделал такое 
предложение, и мы ожидаем, что Ар-
мения ответит на него. Еще раз хочу 
сказать, что это была наша инициа-
тива начать мирные переговоры. На 

сегодняшний день мы уже провели 
семь раундов обмена замечаниями 
с армянскими коллегами по проекту 
мирного соглашения. Недавняя встреча 
министров иностранных дел, а также 
встреча заместителей премьер-мини-
стров по вопросу делимитации гра-
ниц показывают, что есть хорошие 
шансы на урегулирование. Как я уже 
говорил относительно недавно, сей-
час мы ближе к миру, чем когда-либо 
раньше. Так как в период оккупации, 
к сожалению, переговоры не приве-
ли ни к какому результату. На самом 
деле деятельность Минской группы 
ОБСЕ не дала никаких результатов 
в течение 28 лет. Но сейчас в резуль-
тате восстановления территориаль-
ной целостности Азербайджана, я ду-
маю и надеюсь, что мы очень близки 
к прорыву. Это будет очень серьез-
ным геополитическим изменением 
на Кавказе. Это будет означать, что 
на Кавказе наступит мир, долгождан-
ный мир. 

Сегодня мы также обсудили с го-
сподином генеральным секретарем 
вопрос энергетической безопас ности. 
Я сообщил ему, что со времени нашей 
последней встречи в Брюсселе еще 
две страны - члена НАТО стали на-
шими партнерами по поставкам при-
родного газа. Сегодня Азербайджан 
экспортирует природный газ в во-
семь стран, шесть из которых явля-
ются членами НАТО, а две - партнера-
ми НАТО. Уверен, что в ближайшие 
годы число наших партнеров будет 
расти. Европейская комиссия назы-
вает Азербайджан своим надежным 
партнером и общеевропейским по-
ставщиком газа. Конечно, это боль-
шое преимущество, но в то же время 
и огромная ответственность.

Я также сообщил господину ге-
неральному секретарю о нашей про-
грамме «зеленого» перехода. Азербайд-
жан был единогласно избран страной, 
которая примет у себя конференцию 
COP29. Это знак признания наших 
усилий в области «зеленого» перехо-
да. У нас богатые природные ресурсы 
и запасы ископаемого топлива, и мы 
вместе с нашими партнерами вклады-
ваем значительные средства в возоб-
новляемые источники энергии. Я при-
гласил господина генерального секре-
таря посетить нас в ноябре этого года 

в любом качестве и принять участие 
в нашей важной конференции.

Господин генеральный секретарь, 
еще раз благодарю Вас за то, что Вы 
с нами. Желаю Вам приятного пре-
бывания в Азербайджане.

***
Затем с заявлением выступил ге-

неральный секретарь НАТО. 

Заявление
генерального секретаря 

Йенса Столтенберга
-Большое спасибо, господин Пре-

зидент Алиев. 
Я рад вернуться в Баку. Это мой 

первый визит в Азербайджан, в Баку 
в качестве генерального секретаря 
НАТО, но это не первый мой визит 
в Баку. Я имел честь приехать сюда 
несколько раз в 1990-х годах в каче-
стве министра энергетики Норвегии. 
У меня остались приятные воспоми-
нания об этих визитах и не в послед-
нюю очередь потому, что я видел, как 
динамично и сильно развивается энер-
гетический сектор в этой стране. По-
этому я рад вернуться сюда, чтобы 
иметь возможность обсудить вопро-
сы энергетической безопасности, по-
тому что энергетика имеет значение 
для нашей безопасности. 

Я приветствую действия Азер-
байджана по налаживанию все бо-
лее тесных связей с несколькими со-
юзниками по НАТО и тот факт, что 
ваша страна играет все более важную 
роль в поставках газа, а в будущем 
и электроэнергии ключевым союз-
никам НАТО в Европе. Вы играете 
важную роль в жизнеобеспечении 
наших обществ. 

К тому же мне приятно находиться 
в Баку в качестве генерального секре-
таря НАТО, потому что, как Вы уже 
сказали, Азербайджан является дав-
ним партнером НАТО. Мы работаем 
вместе уже много лет. Мы очень це-
ним ваш вклад в нашу ключевую мис-
сию в Косово. Но также чрезвычай-
но важны Ваше президентство и Ваш 
многолетний вклад в нашу миссию 
в Афганистане. Вы абсолютно правы, 
азербайджанский контингент был од-
ним из последних, покинувших Аф-
ганистан, поскольку он отвечал за за-
щиту аэропорта, что являлось клю-

чевой задачей при эвакуации войск 
НАТО из Афганистана. Это показы-
вает, что наше партнерство заключа-
ется не только в политическом диало-
ге, но и в практическом сотрудниче-
стве. Мы приветствуем это. 

Безусловно, мир в этом регионе 
чрезвычайно важен для людей и стран 
региона, но он также важен для Чер-
номорского региона и для Североат-
лантической безопасности. Поэтому 
мир и стабильность важны не толь-
ко здесь, но и для безопасности в бо-
лее широком контексте. У Армении 
и Азербайджана есть возможность 
достичь прочного мира после мно-
голетнего конфликта. Я ценю Ваши 
слова по этому поводу. Вы как ни-
когда близки к заключению мирного 
соглашения. И я могу лишь призвать 
Вас воспользоваться этой возможно-
стью для достижения прочного мир-
ного соглашения с Арменией. 

Также важно подчеркнуть следу-
ющее. В масштабах более широкого 
региона Украина является черномор-
ской страной. Это страна - партнер 
НАТО, против которой Россия про-
должает вести военную агрессию. Со-
юзники по НАТО крайне обеспокое-
ны последствиями продолжающейся 
войны, и союзники по НАТО оказы-
вают поддержку Украине. Я привет-
ствую столь необходимую поддержку 
Азербайджана Украине. Кроме того, 
учитывая нынешнюю крайне слож-
ную ситуацию в Украине, страна очень 
нуждается в гуманитарной помощи. 

Мы с нетерпением ждем, когда 
Азербайджан примет у себя следу-
ющее заседание СОР29. Климатиче-
ские изменения имеют значение для 
безопасности, для НАТО, они много-
кратно усиливают кризис. Мы видим 
последствия климатических измене-
ний во всем мире, в том числе и здесь, 
в Азербайджане. Поэтому задача со-
стоит в следующем: мир нуждается 
в энергии, в то время как мы должны 
бороться с глобальным потеплением. 
Нам необходимо добиться примире-
ния между нашими потребностями 
в энергии и состоянием окружающей 
среды. Азербайджан не только экс-
портирует природный газ, но и ин-
вестирует в альтернативные источ-
ники энергии. 

Вы проинформировали меня 
о большом потенциале вашей дея-
тельности, направленной на развитие 
отрасли по выработке энергии воды, 
ветра и солнца, а также на подключе-
ние ваших производственных мощ-
ностей по выработке электроэнергии 
к европейскому рынку. С этой точки 
зрения СОР29 станет важной вехой. 
Это важно для всех, кто обеспокоен 
изменением климата, но также важ-
но для нашей безопасности, так как 
эти вопросы тесно связаны. 

Большое спасибо за то, что прини-
маете меня и нашу делегацию у себя 
сегодня и завтра. Я с нетерпением жду 
встреч и обсуждений.

17 марта состоялась встреча Президента Ильхама Алиева с генераль-
ным секретарем НАТО Йенсом Столтенбергом в расширенном составе 
в ходе ужина.

Состоялась встреча Президента  
Ильхама Алиева с генеральным  
секретарем НАТО в расширенном  
составе в ходе ужина

Президент Ильхам Алиев и генеральный секретарь НАТО  
Йенс Столтенберг выступили с заявлениями для прессы

Министр иностранных дел Азер-
байджана Джейхун Байрамов 
встретился 18 марта с генераль-
ным секретарем НАТО Йенсом 
Столтенбергом.

Как сообщили АЗЕРТАДЖ в Управ-
лении пресс-службы Министерства 
иностранных дел, в ходе встречи об-
суждались вопросы, стоящие на по-
вестке сотрудничества между Азер-
байджаном и НАТО, а также текущая 
ситуация в регионе в постконфликт-
ный период.

Министр Джейхун Байрамов от-
метил, что наша страна придает значе-
ние дальнейшему развитию сотрудни-
чества с НАТО, в частности совмест-
ной деятельности, осуществляемой 
в рамках программы «Партнерство 
во имя мира», которая в этом году 
отмечает свое 30-летие.

Говорилось о том, что сотрудни-
чество Азербайджана и НАТО, на-
правленное на содействие междуна-
родному миру и безопасности, на-

ходит отражение в деятельности по 
реформированию, совершенствова-
нию и повышению квалификации 
в соответствующей сфере.

Министр Джейхун Байрамов, го-
воря о процессе подготовки к прове-
дению в нашей стране 29-й сессии 
Конференции сторон Рамочной кон-
венции ООН об изменении клима-
та (COP29) в этом году, отметил, что 
Азербайджаном приняты соответству-
ющие меры для содействия борьбе 
с угрозой изменения климата.

Глава МИД подробно проинформи-
ровал о масштабных строительно-вос-
становительных работах, проводимых 
в постконфликтный период, минной 
угрозе, как одном из самых больших 
вызовов, стоящих перед этой деятель-
ностью, а также о процессе нормали-
зации отношений между Азербайд-
жаном и Арменией. Он подчеркнул 
важность поддержки международ-
ного сообщества в борьбе с минной 
проблемой, которая угрожает безо-
пасности наших граждан и препят-

ствует проводимым восстановитель-
ным работам. По словам министра, 
сложились исторические условия, свя-
занные с продвижением азербайджа-
но-армянской мирной повестки, и на-
шей страной предпринимаются по-
стоянные усилия для максимального 
использования возможностей, воз-
никших в этом направлении.

Генеральный секретарь Йенс Стол-
тенберг наряду с образцовой деятель-
ностью Азербайджана во многих ми-
ротворческих миссиях в рамках со-
трудничества с Альянсом отметил 
значимость вклада Азербайджана 
в энергетическую безопасность ре-
гиона НАТО. Он выразил уверенность 
в том, что председательство нашей 
страны на COP29 в текущем году бу-
дет способствовать синергии между 
сферами энергетической безопасно-
сти и борьбы с изменением климата.

На встрече также состоялся об-
мен мнениями по другим региональ-
ным и международным вопросам, 
представляющим взаимный интерес.

Министр обороны Азербайджан-
ской Республики генерал-пол-
ковник Закир Гасанов встре-
тился 18 марта с находящейся 
с официальным визитом в на-
шей стране делегацией во главе 
с генеральным секретарем НАТО 
Йенсом Столтенбергом, сообщи-
ли АЗЕРТАДЖ в пресс-службе 
Министерства обороны.

В ходе официальной церемо-
нии встречи, состоявшейся в Ми-
нистерстве обороны, Йенс Столтен-
берг прошел перед почетным карау-
лом и в соответствии с протоколом 
оставил памятную запись в Книге 
почетных гостей.

Поприветствовав гостей, гене-
рал-полковник Закир Гасанов выра-
зил удовлетворение возможностью 
видеть их в нашей стране.

Министр поблагодарил НАТО за 
поддержку территориальной целост-
ности Азербайджана в годы 30-лет-
ней оккупации и в нынешний период.

Делегация была проинформи-
рована о реформах, проводимых 
в Азербайджанской армии по ука-
занию Президента Азербайджан-
ской Республики, Верховного Главно- 
командующего Вооруженными сила-

ми Ильхама Алиева, а также о разми-
нировании, строительно-восстано-
вительных работах на освобожден-
ных территориях и текущей ситуации 
на условной азербайджано-армян-
ской границе.

Министр обороны рассказал об 
успехах, достигнутых в сотрудниче-
стве с НАТО, отметил важность даль-
нейшего развития взаимодействия.

Поблагодарив за оказанное го-
степриимство, Йенс Столтенберг вы-
соко оценил профессионализм во-
еннослужащих Азербайджанской 
армии, проявленный ими в миро-
творческих миссиях, и деятельность 
в других сферах в рамках партнер-
ства с НАТО. Было особо подчер-
кнуто, что тесное сотрудничество 
нашей Армии с Вооруженными си-
лами Турции вносит существенный 
вклад в отношения между Азербайд-
жаном и НАТО.

В заключение были обсуждены 
перспективы развития двусторон-
него военного сотрудничества в об-
ласти кибербезопасности, размини-
рования и в других сферах, состоял-
ся обстоятельный обмен мнениями 
по ряду вопросов региональной без-
опасности и по другим темам, пред-
ставляющим взаимный интерес.

Министр иностранных дел Азербайджана Джейхун Байрамов  
встретился с генеральным секретарем НАТО Йенсом Столтенбергом

Министр обороны Азербайджана 
встретился с генеральным  
секретарем НАТО
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